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平成２１年第９回教育委員会定例会会議録 

 

開会日時  平成２１年９月９日（水） 午後２時００分 

場  所  中央区役所６階会議室 

出席委員  中央区教育委員会委員長     安達公一 

              委 員     鈴木ゆか 

              委 員     永嶋久子 

              委 員     松川昭義 

              教育長     髙橋春雄 

説明のために出席した事務局職員 

              次  長    齋藤 弘 

              庶務課長    浅沼孝一郎 

              副 参 事    遠藤 誠 

              学務課長    長嶋育夫 

              指導室長    和田利次 

              統括指導主事    小林佳世 

              統括指導主事    佐藤 太 

              図書文化財課長    濱田 徹 

書  記  中央区教育委員会事務局 

              庶務係長    印田広一 

              庶務係員    建部由紀子 

開  議  午後２時００分安達委員長開会宣言 

会議規則第３０条による署名委員 

              委員長     安達公一 

              委 員     鈴木ゆか 

 

日程第１    議案第２８号 

         平成２１年度中央区一般会計９月補正教育予算案に伴う意見の申し出

について 

日程第２    報告事項 

         各課事業報告について 

日程第３    委員長選挙について 

追加日程第１  委員長職務代理者の指定について 



- 2 - 

委 員 長   ただいまから、平成２１年第９回教育委員会定例会を開会いたします。 

 初めに、本日の会議録の署名委員をご指名いたします。本日は鈴木委員に

お願いいたします。 

鈴木委員   はい。 

委 員 長   それでは、本日の日程に入ります。 

 日程第１、議案第２８号を議題といたします。議案第２８号を、書記朗読

願います。 

（書記朗読） 

委 員 長   それでは、次長から提案説明をお願いします。 

次  長   「平成 21 年度中央区一般会計９月補正教育予算案に伴う意見の申し出」に

ついて提案説明 

委 員 長   ただいまの説明について、ご質問等ございましたらお伺いいたします。い

かがでしょうか。よろしいでしょうか。 

（「なし」の声あり） 

委 員 長   ご質問等ないようですので、本案を可決することにご異議ございませんか。 

（「異議なし」の声あり） 

委 員 長   ご異議ないものと認めます。よって、議案第２８号は原案のとおり可決さ

れました。 

 次に、日程第２、報告事項について順次報告願います。 

学務課長   「平成 22 年度小・中学校新一年生、幼稚園の就学（園）事務」について資

料１により報告 

「平成 21 年度小学校夏期臨海学校の実施結果」について資料２により報告 

指導室長   「平成 21 年度学習力サポートテストの結果」について資料３により報告 

「平成 21 年度全国学力・学習状況調査の結果」について資料４により報告 

図 書 文 化 財 課 長  「子ども図書館員の実施結果」について資料５により報告 

庶務課長   「平成 22 年新年こども羽根つき大会（第 54 回）の実施」について資料６

により報告 

図 書 文 化 財 課 長 庶務課長 

       「意見・要望」について資料７により報告 

委 員 長   ただ今までの報告について、ご質問等ございましたらお伺いいたします。

いかがでしょうか。 

松川委員   図書館数の件で、本区の場合は約 37,000 人に１館で 23 区平均より上回っ

ているということでしたが、これは在住の人口ですよね。 

図 書 文 化 財 課 長  はいそうです。 

委 員 長   ほかにはいかがでしょうか。 

 それでは、私から臨海学校についてですが、海岸に日除け用のテントを設
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置していただきありがとうございました。 

       それから、学習力サポートテストの結果を本人及び保護者にも通知すると

ありますが、先生とのカウンセリング的な面談は実施されるのですか。 

指導室長   どのような形で通知するかについては、各学校にお任せしております。 

中学校では配付の時期が遅くなりましたので、次年度からは三者面談等に

も活用できるよう、夏前の配付を目指した時期の設定を心がけます。 

委 員 長   具体的な説明ができるといいかなと思いますね。 

指導室長   個人カルテのほうはかなり具体的な記述になっていますので、担任や教科

担当自身が、その子がどの部分をクリアしたかということを確認することも

できます。 

松川委員   学習力サポートテストは、全国学力・学習状況調査を意識して行っている

ということはないのですか。 

指導室長   そういうことはございません。テストをすることによって、子どもたちが

学習することの大切さや、できたときの喜びとなどを感じてくれればと思っ

ております。 

鈴木委員   学習力サポートテストと全国学力・学習状況調査では、点差がかなりあり

ますが、親としはこの点差が不安や焦りにつながるのではないでしょうか。

保護者から勉強方法等についての問い合わせなどはないのでしょうか。 

指導室長   今のところ学校からそういう報告はありませんが、複数の校長先生や先生

から、今のようなご指摘を受けたことがあります。 

       単に数値だけにとらわれず、中身を見てこれからの学習に生かしてほしい

という視点で丁寧にお話をしていただくよう、今度の校園長会でもお願いし

ようと思っております。 

委 員 長   今回いただいた資料では、結果が平均点と標準偏差の数値だけですが、例

えばこれをグラフにした場合、なだらかな一極の山なのか、あるいは何極か

あるのか、そういう分析はいかがでしたか。 

指導室長   正規分布ではないことは確かだと思いますが、今回のものをそういうグラ

フにした場合、少し左寄りの曲線になるのではないかと思います。二極化で

はないと思います。 

委 員 長   子ども図書館員についてですが、参加人数は去年と比べていかがですか。 

図 書 文 化 財 課 長  ほぼ同じです。実は、定員が７２名でして、１館２４名の３館という形に

なっています。今回、月島図書館の応募が多く抽選を行いました。その結果は

ずれた方には個別に連絡をしまして、京橋ならまだ枠がありますというような

調整もさせていただいき実施したところです。 

委 員 長   丁寧な対応をありがとうございました。 

松川委員   何でそんなに人気があるのでしょうか。 
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図 書 文 化 財 課 長  子育て世帯が多い地域柄であり、子どもの数も多いことも関係していると

思われます。 

実際に、月島図書館は児童関係の利用率が３館の中で非常に高い状況にあ

ります。 

永嶋委員   個人別学習診断カルテのことについてですが、やはり教育というのは学校

だけじゃないですよね。もちろん学校が中心ですが、家庭教育というのもあ

りますし、社会の教育というのもあります。そういう中において、個人別の

学習カルテが個人的に送られた場合、ご家庭のリアクションというのはどの

ようなものなのでしょうか。 

指導室長   まだ学校からの意見の集約をしておりませんので、そのような点も踏まえ

て学校に聞いてみようか思います。 

委 員 長   ほかにはいかがでしょうか。 

（「なし」の声あり） 

委 員 長   ご質問等ないようですので、次に日程第３、委員長選挙についてお諮りい

たします。 

 私の委員長としての任期が９月 30 日をもって満了となりますので、地方教

育行政の組織及び運営に関する法律第 12 条第１項の規定に基づき、委員長を

選挙する必要がありますが、いかが取り計らいましょうか。 

永嶋委員   従来からの慣行どおり、委員長職務代理者の鈴木委員に委員長をお願いし

たらいかがでしょうか。 

委 員 長   ただ今、永嶋委員から鈴木委員を委員長にというご発言がございましたが、

ほかにご意見ございますでしょうか。 

（「なし」の声あり） 

委 員 長   ご意見ないようですので、永嶋委員のご発言どおり鈴木委員を委員長とす

ることにご異議ございませんか。 

（「異議なし」の声あり） 

委 員 長   ご異議なしとのことですので、鈴木委員を 10 月１日から中央区教育委員会

委員長と決定いたします。どうぞよろしくお願いいたします。 

 次に、鈴木委員が委員長に就任することにより、委員長職務代理者が欠員

となりますので、「委員長職務代理者の指定」について日程を追加したいと思

いますがいかがでしょうか。 

（「異議なし」の声あり） 

委 員 長   ご異議がないようですので、追加日程第１「委員長職務代理者の指定」に

ついてをお諮りいたします。 

 地方教育行政の組織及び運営に関する法律第 12条第４項の規定に基づき委

員長職務代理者を指定する必要がありますが、いかが取り計らいましょうか。 
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鈴木委員   委員長職務代理者についても、従来の慣行により決めるのがよいと思いま

すので、松川委員にお願いしたいと思います。 

委 員 長   ただいま、鈴木委員から松川委員を委員長職務代理者にというご発言がご

ざいましたが、ほかにご意見等はございますでしょうか。 

（「なし」の声あり） 

委 員 長   ご意見等ないようですので、鈴木委員のご発言どおり松川委員を委員長職

務代理者とすることにご異議ございませんか。 

（「異議なし」の声あり） 

委 員 長   ご異議なしとのことですので、松川委員を 10 月１日から中央区教育委員会

委員長職務代理者に指定いたします。 

 それでは、ここで鈴木委員と松川委員からそれぞれご挨拶をいただきます。

 まず、鈴木委員からお願いします。 

鈴木委員   まだ委員になってから１年半ちょっとですので、大変責任を感じておりま

す。一生懸命頑張らせていただきますので、よろしくお願いいたします。 

委 員 長   ありがとうございました。次に、松川委員お願いします。 

松川委員   委員長の足を引っ張らないように頑張ります。よろしくお願いします。 

委 員 長   ありがとうございました。どうぞよろしくお願いいたします。 

 以上をもちまして、本日の日程はすべて終了いたしましたが、委員の方か

らご意見等ございましたらお伺いいたします。何かございますでしょうか。 

（「なし」の声あり） 

委 員 長   ご意見等ないようですので、以上で本日の委員会を閉会いたします。 

 

午後２時４５分 安達委員長閉会宣言 

 

 

署名委員                 


